

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis yang berjudul: **Peranan Mr. Assa'at Pada Masa Orde Lama Tahun 1945-1950**, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora (S. Hum) dan diajukan pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten ini sepenuhnya merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku di bidang penulisan karya ilmiah.

Apabila di kemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 7 April 2021

Materai 6000

YUSYI NUR'AINI
NIM: 153500496

ABSTRAK

Nama: **Yusyi Nur'aini**, NIM: **153500496**, Judul Skripsi: **Peranan Mr. Assa'at Pada Masa Orde Lama Tahun 1945-1950**. Jurusan Sejarah Peradaban Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, Tahun 2021 M.

Mr. Assa'at merupakan seorang tokoh pejuang kemerdekaan dan politisi negara Republik Indonesia yang berperan penting dalam sejarah bangsa Indonesia. Selain ikut berjuang bersama organisasi pemuda yaitu *Jong Sumateranen Bond* dan Indonesia Muda pada masa pergerakan Nasional Indonesia tahun 1917 dan tahun 1930. Namun, di akhir masa hidupnya Mr. Assa'at dianggap pemberontak karena tergabung dalam Pemerintahan Revolusioner Republik Indonesia (PRRI). Sehingga hingga saat ini Mr. Assa'at tidak tercatat sebagai Pahlawan Nasional.

Berdasarkan Latar Belakang diatas, Perumusan masalah dalam penelitian ini adalah sebagai berikut: (1). Bagaimana Riwayat Hidup Mr Assa'at? (2). Bagaimana Kondisi bangsa Indonesia tahun 1945-1950? (3). Bagaimana Peranan Mr Assa'at pada Bidang Pendidikan dan Bidang Politik di Indonesia Tahun 1945-1950?

Tujuan dari penelitian ini adalah sebagai berikut: (1). Untuk Mengetahui Tentang Riwayat Hidup Mr Assa'at. (2). Untuk Mengetahui Tentang Kondisi Bangsa Indonesia Tahun 1945-1950. (3). Untuk Mengetahui Tentang Peranan Mr Assa'at pada Bidang Pendidikan dan Bidang Politik di Indonesia Tahun 1945-1950.

Metode penelitian yang digunakan adalah metode penelitian sejarah, tahapannya meliputi: heuristik, verifikasi, interpretasi dan historiografi.

Berdasarkan hasil penelitian bahwa, Mr. Assa'at seorang tokoh yang berasal dari Sumatera Barat. Mr. Assa'at merupakan sorang politisi dan pejuang kemerdekaan Indonesia. Selama hidupnya, Mr. Assa'at dikenal sebagai tokoh yang sederhana. Pada tahun 1947, Mr. Assa'at menulis buku mengenai Tata Negara Republik Indonesia pada masa awal berdirinya Republik Indonesia yang sesuai dengan bidang keahliannya, yakni di bidang hukum. Buku Tata Negara Republik Indonesia yang merupakan sumbangsih Mr. Assa'at dalam bidang pendidikan. Mr. Assa'at mencapai puncak kariernya dalam bidang politik yaitu ketika menjabat sebagai Ketua Badan Pekerja Komite Nasional Pusat/Komite Nasional Pusat pada periode 16 Februari 1946 sampai dengan Desember 1949. Pada tahun 1950 Mr. Assa'at menjadi Menteri Dalam Negeri pada Zaken Kabinet yang dipimpin oleh Perdana Menteri Moh. Natsir.

Kata Kunci: Mr. Assa'at, Orde Lama, Indonesia.

**PERANAN MR. ASSA'AT
PADA MASA ORDE LAMA
TAHUN 1945-1950**

Oleh:

YUSYI NUR'AINI
NIM: 153500496

Menyetujui:

Pembimbing I

Pembimbing II

Zaenal Abidin, S. Ag., M. Si
NIP. 19720317 199803 1 002

Siti Fauziyah, M. Ag
NIP. 19740821 200501 2 004

Mengetahui :

Dekan
Fakultas Ushuluddin dan Adab

Ketua
Jurusan Sejarah Peradaban Islam

Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc. M. Ag
NIP. 19610209 199403 1 001

Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, M. Hum
NIP. 19720811 199903 2 009

PENGESAHAN

Skripsi a.n **Yusyi Nur'aini**, Nim: 153500496 yang berjudul **Peranan Mr. Assa'at Pada Masa Orde Lama Tahun 1945-1950**, telah diajukan dan disidangkan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada hari rabu tanggal 7 April 2021. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Sarjana Humaniora Strata I (S-1) pada Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 7 April 2021

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Sekretaris Merangkap Anggota,

Dr. H. Masrukhin Muhsin, Lc., MA

NIP.19720202 199903 1 004

N. Erna Marlia Susfenti, M. Pd

NIDN. 2001048701

Anggota-Anggota,

Penguji I

Penguji II

Dr. Muhammad Shoheh, MA

NIP. 1971012 199903 1 002

Pembimbing I

Dr. Sholahuddin Al Ayubi, MA

NIP. 19730420 199903 1 001

Pembimbing II

Zaenal Abidin, S. Ag., M. Si

NIP. 19720317 199803 1 002

Siti Fauziyah, M. Ag

NIP. 19740821 200501 2 004

PERSEMBAHAN

Alhamdulillahirobbil'aalamiin. Segala puji bagi Allah Swt atas segala rahmat dan karunianya-Nya sehingga tugas ini dapat diselesaikan. Solawat dan salam semoga selalu tercurahkan kepada Nabi Besar Muhammad Saw.

Ku persembahkan sebuah karya teruntuk semangat dan perjuangan ku, terima kasih dan selamat telah melewati perjalanan yang panjang nan terjal ini.

Teruntuk kedua Orang Tua ku Mamah dan Abah, terima kasih atas semuanya. Atas limpahan kasih sayang dan pengertiannya yang tiada terkira sejak lahir sampai saat ini, nasihat, dorongan serta motivasi yang besar sehingga dapat ku selesaikan tugas akhir ini meskipun cukup terlambat.

Teruntuk Kakak ku M. Furqon Hadiwijaya, Adik-Adik ku Isyfa Shafira, Buldan Ahdiwijaya, A. Ghany Asshafa dan Aridha Shahifa yang selalu memberikan hari-hari berwarna dan sebagai penyemangat kala lelah menyapa.

Teruntuk WHY SE = Siti Usliyah, Siti Solehah, Hilda Yulistiyani, Sawiti, Iik Nurhikmah, dan Kawan-kawan Seperjuangan SPI A&B Angkatan 15. Orang-orang strong dan pantang menyerah yang selalu siap mendengarkan segala keluh kesah dalam perjalanan menyelesaikan skripsi ini. Semoga selesainya langkah kita di sini tak menyelesaikan cerita dan kenangan yang pernah dilalui bersama.

MOTTO

“...Tetapi boleh kamu tidak menyenangi sesuatu, padahal itu baik bagimu, dan boleh jadi kamu menyukai sesuatu, padahal itu tidak baik bagimu. Allah mengetahui sedang kamu tidak mengetahui.”

(Q,S Al-Baqoroh Ayat 216)

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Yusyi Nur'aini dilahirkan di Serang pada tanggal 21 Agustus 1996, di Kampung baru, Desa Pasanggrahan Kecamatan Pabuaran Kabupaten Serang Provinsi Banten. Penulis adalah putri kedua dari enam bersaudara, dari Ayah bernama Mamat Darmawijaya dan Ibu Mardiyah.

Penulis menyelesaikan pendidikan Sekolah Dasar di SDN Pasanggrahan Pabuaran pada tahun 2002 sampai dengan tahun 2008. Pendidikan Menengah Pertama diselesaikan di Mts Nurul Falah Ciaseum Pabuaran pada tahun 2008 sampai dengan tahun 2011. Pendidikan Menengah Akhir diselesaikan di MA Nurul Huda Baros pada tahun 2011 sampai dengan tahun 2014. Pada tahun 2015 penulis melanjutkan studi di Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten, Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Sejarah Peradaban Islam (SPI) di Serang pada Program Strata I.

Selama kuliah di Universitas Sultan Maulana Hasanuddin Banten, penulis pernah mengikuti organisasi Himpunan Mahasiswa Jurusan (HMJ) Sejarah Peradaban Islam sebagai Anggota dalam bidang Pemberdayaan Perempuan (PP).

KATA PENGANTAR

Segala Puji Bagi Allah Swt atas segala limpahan rahmat dan karunia-Nya. Solawat dan Salam semoga selalu tercurah limpahkan kepada junjungan Nabi Besar Muhammad Saw, yang telah membawa Umat dari zaman kegelapan ke zaman yang terang menderang. Alhamdulillah atas izin Allah skripsi ini dapat diselesaikan dengan baik.

Skripsi berjudul “Peranan Mr. Assa’at Pada Masa Orde Lama Tahun 1945-1950” yang disusun untuk memenuhi tugas akhir dan sebagai syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Humaniora pada Jurusan Sejarah Peradaban Islam. Fakultas Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten. Penulisan Skripsi ini dapat diselesaikan atas peran dan bantuan dari berbagai pihak. Oleh karena itu, penulis mengucapkan terima kasih banyak kepada:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M. A. sebagai Rektor UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten yang telah memimpin dan membina perguruan tinggi ini.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufradi Mawardi, Lc., MA. sebagai Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab, para Dosen dan Asisten Dosen UIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
3. Ibu Dr. Hj. Eva Syarifah Wardah, S. Ag., M. Hum, sebagai Ketua Jurusan Sejarah Peradaban Islam yang telah membimbing dan memberikan arahan kepada penulis.

4. Bapak Zaenal Abidin, S. Ag., M. Si. dan Ibu Siti Fauziyah, M. Ag. selaku Pembimbing I dan II yang telah memberikan bimbingan dan arahan kepada penulis sejak awal sampai skripsi ini selesai.
5. Bapak Dr. Muhammad Shoheh, MA dan Bapak Dr. Sholahuddin Al Ayubi, MA selaku penguji I dan II yang telah memberikan kritik dan saran-saran dalam melengkapi skripsi.
6. Bapak Dr. Achmad Maftuh Sujana, M. Ag, Bapak dan Ibu dosen serta Civitas Akademik Jurusan Sejarah Peradaban Islam UIN Sultan Hasanuddin Banten yang telah membimbing dan membantu dalam perkuliahan hingga skripsi ini dapat diselesaikan.
7. Kedua Orang Tua ku yang telah mendidik, mendoakan dan mendukung serta mengantarkan penulis hingga ada pada posisi saat ini. Serta kakak dan adik-adik ku yang selalu memberi warna dan semangat setiap harinya.
8. Uus, Eha, Hilda, Witi, Iik, Ria, Yayat, Intan, Ismi, Anggie, Titi, teman-teman seperjuangan SPI A & B Angkatan 15 serta teman-teman seperjuangan masa bimbingan dan menunggu dosen yang selalu menebarkan semangat dan perjuangan.
9. Semua pihak yang telah membantu meminjamkan buku, mencarikan buku dan sumber-sumber lainnya serta semangat dan dukungannya dalam menyelesaikan skripsi ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini masih memiliki banyak kekurangan dan cukup jauh dari kesempurnaan. Oleh karena itu, penulis mengharapkan kritik dan saran yang membangun agar penulis dapat memperbaikinya di kemudian hari.

Terakhir penulis berdoa atas semua sumbangsih, semangat dan dorongan dari pihak-pihak yang telah membantu. Semoga mendapat balasan dari Allah Swt Aamiin ya rabbal aalamiin.

Serang, 7 April 2021
Penulis

YUSYI NUR'AINI

DAFTAR SINGKATAN

AD	= Angkatan Darat
AFNEI	= <i>Allied Forces Netherlands East Indies</i>
AL	= Angkatan Laut
AMS	= <i>Algemeene Middelbare School</i>
AU	= Angkatan Udara
Bhg A	= Bagian A
BPCB	= Perpustakaan Badan Pelestarian Cagar Budaya
BP-KNIP	= Badan Pekerja Komite Nasional Indonesia Pusat
DPA	= Dewan Pertimbangan Agung
DPR	= Dewan Perwakilan Rakyat
GBHN	= Garis-Garis Besar Haluan Negara
HIS	= <i>Hollandsch Inlandsche School</i>
KDMSUT	= Komando Daerah Militer Sulawesi Utara dan Tengah
KGST	= Keguruan Sekolah Teknik Pertama
KGSTP	= Keguruan Sekolah Teknik
KKN	= Kursus Kerajinan Negeri
KLB	= Kongres Luar Biasa
KMB	= Konferensi Meja Bundar
KNIL	= <i>Koninklijk Nederlands Indische Leger</i>
KNIP	= Komite Nasional Indonesia Pusat
KNIP/KNP	= Pekerja Komite Nasional Indonesia Pusat
KSAD	= Kepala Staf Tentara Nasional Indonesia Angkatan Darat
MPR	= Majelis Permusyawaratan Rakyat
MR	= <i>Meester de Rechten</i>

MULO	= <i>Meer Uitgebreid Lager Onderwijs</i>
NICA	= <i>Netherlands Indies Civil Administration</i>
Partindo	= Partai Indonesia
PI	= Perhimpunan Indonesia
PNI	= Partai Nasional Indonesia
PPKI	= Panitia Persiapan Kemerdekaan Indonesia
PPPI	= Perhimpunan Pelajar-Pelajar Indonesia
PRRI	= Pemerintahan Revolusioner Republik Indonesia
PSI	= Partai Sosialis Indonesia
RHS	= <i>Rechts Hoge School</i>
RIS	= Republik Indonesia Serikat
RSCM	= Rumah Sakit Cipto Mangunkusumo
SD	= Sekolah Dasar
SEAC	= <i>South East Asia Command</i>
SGA	= Sekolah Guru A
SGB	= Sekolah Guru B
SGC	= Sekolah Guru C
SGKP	= Sekolah Guru Kepandaian Putri
SKP	= Sekolah Kepandaian Putri
SMA	= Sekolah Menengah Atas
SMP	= Sekolah Menengah Pertama
SMT	= Sekolah Menengah Tinggi
SR	= Sekolah Rakyat
ST	= Sekolah Teknik
STM	= Sekolah Teknik menengah
STOVIA	= <i>School Tot Opleiding Van Inlandsche</i>

STP	= Sekolah Teknik Pertama
TNI AD	= Tentara Nasional Indonesia Angkatan Darat
TRI	= Tentara Rakyat Indonesia
UGM	= Universitas Gadjah Mada
UUD 1945	= Undang-Undang Dasar tahun 1945
UUD RIS	= Undang-Undang Dasar Republik Indonesia Serikat
UUDS	= Undang-undang Dasar Sementara

DAFTAR ISI

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
ABSTRAK	ii
LEMBAR MENGUSULAN MUNAQASYAH	iii
LEMBAR PERSETUJUAN	iv
LEMBAR PENGESAHAN	v
PERSEMBAHAN	vi
MOTTO	vii
RIWAYAT HIDUP	viii
KATA PENGANTAR	ix
DAFTAR SINGKATAN	xii
DAFTAR ISI	xv
BAB I	
PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Perumusan Masalah.....	5
C. Tujuan penelitian.....	5
D. Kerangka Pemikiran.....	6
E. Tinjauan Pustaka	8
F. Metode Penelitian.....	9
G. Sistematika Penulisan.....	14
BAB II	
RIWAYAT HIDUP MR ASSA'AT	16
A. Silsilah Mr. Assa'at	16
B. Riwayat Pendidikan Mr Assa'at.....	21
C. Karier Organisasi Mr Assa'at.....	23

	D. Mr. Assa'at Bergabung Dengan PRRI (Pemerintahan Revolusioner Republik Indonesia).....	34
BAB III	KONDISI BANGSA INDONESIA	
	TAHUN 1945-1950	38
	A. Kondisi Bidang Pendidikan Di Indonesia Tahun 1945-1950	38
	B. Kondisi Bidang Politik Di Indonesia Tahun 1945-1950	50
	C. Kondisi Bidang Ekonomi Di Indonesia Tahun 1945-1950	81
BAB IV	PERANAN MR. ASSA'AT PADA BIDANG PENDIDIKAN DAN BIDANG POLITIK DI INDONESIA TAHUN 1945-1950	88
	A. Menulis Buku Hukum Tata Negara Pada Masa Peralihan.....	88
	B. Menjadi Ketua KNIP/BP-KNIP	92
	C. Menjadi Menteri Dalam Negeri Zeken Kabinet Mohammad Natsir.....	103
BAB V	PENUTUP	106
	A. Kesimpulan.....	106
	B. Saran-saran	109
DAFTAR PUSTAKA		
LAMPIRAN-LAMPIRAN		